

Castigará a comunistas el gobierno de Chile

Santiago de Chile, 21 agosto (AP). El presidente Augusto Pinochet advirtió que aquellos que busquen "la estrecha oposición común" y que acepten al comunismo, serán sancionados con "toda la fuerza y el vigor" de su gobierno.

La advertencia la formuló en Chillan, 400 kilómetros al sur de esta capital, a donde concurrió ayer, para presidir los actos de conmemoración del 203 aniversario del natalicio del Libertador Bernardo O'Higgins.

Ante un auditorio de 500 personas que le ofrecieron una manifestación, el gobernante dijo que "en Chile se respeta el derecho a la disensión pacífica, pero siguiendo el ejemplo del Libertador, hoy tampoco cedemos por conveniencia de política contingente cuando se trata de luchar específicamente contra el terrorismo."

"Aquellos" —afirmó—, que buscan la estrategia opositora común, aun a costa de renunciaciones de sus mismas ideologías y aceptan al comunismo internacional, como aquellos que directa o indirectamente colaboran con los planes subversivos del marxismo soviético, serán sancionados con toda la fuerza y el vigor que tiene su gobierno".

Agregó que el castigo se aplicará "incluso en los casos en que tal colaboración se disfraza con la piel de cordero de los derechos humanos o busque el alero de instituciones respetables, pero que han sido engañadas".

El régimen militar y la iglesia católica han sostenido frecuentes discrepancias por el respeto a los derechos

— Pasa a la página 20 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SIN ACUERDOS. Ginebra, Suiza, agosto 21 (AP). El jeque Ahmed Zaki Yamani, representante de Arabia Saudita ante la Organización de Países Exportadores de Petróleo, OPEP, dijo que no se logró la unificación de los precios del crudo producido por las 13 naciones afiliadas.

"No da rédito disparar contra E.U.": Reagan

Washington, agosto 21 (Latin-Reuters). El presidente Ronald Reagan tras puntualizar que los Estados Unidos seguirán defendiéndose en aguas internacionales, afirmó que el derrumbamiento de dos aviones libios por cazas de la marina, demostró al mundo que "no es redituable disparar contra nosotros".

Reagan quien pasó ayer el día a bordo del portaviones "Constellation" frente a la costa de California, dijo que los Estados Unidos habían decidido realizar un ejercicio naval frente a Libia, porque "no podíamos seguir admitiendo una violación de las aguas territoriales".

"Libia ha creado una línea artificial en aguas que en realidad son aguas internacionales. Decidimos que ya era tiempo de admitir que son aguas internacionales y actuar en consecuencia".

El presidente dijo que había sido informado algún tiempo atrás sobre las maniobras en el Golfo de Sidra, que Libia reivindicó como propio, y que aprobó la idea.

Libia presentó anoche en las Naciones Unidas una denuncia formal ante el Consejo de Seguridad sobre la batalla aérea del miércoles sobre el Mediterráneo, pero no pidió acciones específicas al organismo, que integran 15 naciones.

Bolsa de N. York cerró con baja

Nueva York, agosto 21 (AP). La Bolsa perdió terreno hoy, eliminando con ello las ganancias de las dos sesiones previas.

Las transacciones fueron escasas.

Los analistas dijeron que la escasa actividad del mercado fue típica de un viernes en esta época del año.

Las elevadas tasas de interés que han mantenido el mercado a la defensiva durante varios meses no dan indicio de declinar en su futuro inmediato, según observadores.

— Pasa a la página 20 —

Dólar tuvo ayer nivel más bajo

Londres, agosto 21 (Latin-Reuters). El dólar cerró hoy en sus niveles mínimos de la semana contra la mayoría de las principales divisas, en medio de renovada incertidumbre sobre cuál será el próximo movimiento de las tasas de interés estadounidenses.

El dólar cerró a 2.4460 marcos de Alemania Federal, comparado con la apertura a 2.4735, y cayó a 2.2160 francos suizos de 2.1500 en la apertura.

La libra esterlina finalizó la semana, sólida a

— Pasa a la página 20 —

El mundo deberá crear más fuentes de energía

Naibori, agosto 21 (AP). Países desarrollados y del Tercer Mundo, convinieron hoy en que el mundo necesita miles de millones de dólares para financiar nuevas fuentes de energía, pero no prometieron nada, al acercarse a su fin la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Fuentes Nuevas y Renovables de Energía.

Un comunicado sobre financiamiento, logrado tras negociaciones sin pausa, atribuyó a estudios de un grupo de expertos del Banco Mundial la declaración de que las inversiones anuales de energía alcanzará unos 54.000 millones de dólares.

Parte de esas inversiones habrían de dedicarse

— Pasa a la página 20 —

Afirman que Israel vende armas a Irán

Nueva York, agosto 21 (AP). El depuesto presidente iraní Abolhassan Bani-Sadr dijo que los informes de que Israel vende armas a Irán son verídicos, y un informe de una cadena de televisión expresó que hubo ventas, incluso durante el cautiverio de los rehenes norteamericanos en Teherán.

En Tel Aviv, un vocero del primer ministro Manachem Begin dijo a The

Associated Press que el gobierno no formularía comentarios al respecto porque Israel no da detalles sobre sus ventas de armamentos.

En una entrevista transmitida por una cadena de televisión desde París, el presidente depuesto dijo que las compras de armas a Israel por parte del gobierno revolucionario islámico "demuestra que

— Pasa a la página 13 —

Breves Internacionales

100 muertos al tomar aceite adulterado

Madrid, agosto 21 (AP). El Ministerio de Salud informó hoy que se había producido la muerte número cien de las ocurridas a partir de mayo, a consecuencia de la ingestión de un aceite de oliva adulterado.

Al informar de la muerte de un madrileño, de 52 años, el ministro dijo que también se habían detectado 6.826 casos de envenenamiento y problemas respiratorios debidos a la venta ilegal de aceite de oliva mezclado con aceite de semilla de colza.

Cerca de la mitad de los casos, así como 62 de las muertes, se han producido en la provincia de Madrid, dijo el ministro.

Captore de cañonera protestan

París, agosto 21 (AP). El jefe de los comandos que capturaron a una cañonera iraní dijo hoy, que la acción constituyó un acto de protesta contra el "terror negro" de Irán y que su grupo planeaba otras acciones militares.

"Este es el comienzo" dijo en conferencia de prensa, Kamal Habidollahi, comandante de la fuerzas navales iraníes durante el régimen del finado Sha Mohammed Reza Pahlevi, pero declinó referirse a otras operaciones del grupo, denominado "Azadegan".

Explicó que era "una organización independiente nacionalista sólo dedicada a liberar a Irán de las fuerzas encabezadas por el Ayatollah Ruhollah Khomeini.

Empleados de "La Prensa" protestan

Managua, agosto 21 (AP). Trabajadores del diario de oposición "La Prensa" de esta capital, protestaron hoy por lo que llamaron "la sanción injusta, arbitraria y desmedida" del Ministerio del Interior de suspender al diario durante tres días.

El diario fue suspendido por la Dirección de Medios, por publicar supuestas declaraciones del ministro de Exterior, Miguel D'Escoto tomadas de un diario mexicano, en las que acusa al arzobispo de Managua, de "ser el principal impulsor de la contrarrevolución".

D'Escoto negó ayer haber dado tales declaraciones, pero Jaime Chamorro, miembro de la junta directiva del diario, dijo hoy que las dio en realidad en enero pasado en Nueva Delhi, y que su periódico hacía esfuerzos para conseguir en México la cinta grabada.

— Pasa a la página 13 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRESIDENTE DE OPEP. Ginebra, Suiza, agosto 21 (AP). El ministro de Petróleo de Indonesia y presidente de la OPEP, Dr. Subroto, indica con un gesto, que no hubo cambio en la situación petrolera, después de una sesión de emergencia de la OPEP, en que no se logró ningún acuerdo sobre el precio.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN EL "CONSTELLATION". California, agosto 21 (AP). El presidente Ronald Reagan toma su almuerzo con los tripulantes del portaviones "Constellation", durante su visita a la

embarcación. Observó varias maniobras del navío y participó en las ceremonias de la tripulación.